
1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

都退教協 第 45回 定期総会開かれる！ 

参議院選勝利,憲法改悪阻止,公平な社会を 
 

7月 3日（水）午後 2時より、都退教協第

45回定期総会が東京教組会議室において開催

されました。 

佐久間忠夫議長の進行のもと、経過報告、

決算、活動方針、予算が決定されました。 

運動方針論議では、格差を拡大し、改憲に

ひた走る安倍政権を倒し、安全・安心の社会

保障制度の確立をめざすために、直前にの参

議院選挙では組織内候補の水岡俊一さんの当

選を期して取り組みことが確認されました。  

また、教育現場の過酷な状況や教員不足な

ども報告されました。来賓には、竹田日退教

会長、遠藤東京高退連会長、塩田都退協会

長、本村都高教退職者会会長、米山東京退女

教事務局長、吉廣都庁職退職者連合会副会

長、池田都水道局・下水道局退職者会会長、

那谷屋参議院議員が参席くださり、激励と連

帯の挨拶をして頂きました。 

総会は、2019 年度の役員を選出し、城田常

任委員による総会宣言を満場一致で採択して

成功裏に終了しました。総会後、恒例の懇親会

にも多くの皆さんが参加してくれました。

                      

総会宣言 
 

2019 年、天皇の代替わりを契機に日本中が

「改元」の狂乱にあふれました。世の中全体が

祝賀ムードに溢れかえり、テレビを見ても街を

歩いてもいても「令和」の文字が躍りました。

その「改元」騒ぎを利用して首相・安倍がこの

国を改憲ムードに染め上げようとしています。 

  

一方、2018年は「働き方改革」が叫ばれた１

年でした。学校現場では道徳の教科化や小学校

英語の本格導入、子どもの振り替え休業日のな

い土曜授業の増加など「働き方改革」に逆行し

ています。絶対的仕事量を減らさないで「ノー

残業デー」を設けたところで、仕事を置いて帰

らなくてはならないなどかえってストレスが

増える原因となっています。「長時間労働を前

提としない」学校現場の在り方を求めていくこ

とが重要です。 
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年金だけでは老後暮らしていけないとする

「老後資金 2000万円不足」の問題、金融庁報告

書を巡って麻生金融担当相の受け取り拒否問

題は、自らが金融審議会に諮問したにもかかわ

らず都合が悪いと読まずに撤回する。こんなふ

ざけたことが政権の中で展開されています。こ

んな財務大臣など前代未聞です。すぐ、退陣し

てほしいです。おかしな国になってしまいまし

た。 

 

今年は来年度の新教育課程実施のための小

学校の教科書採択の年です。各地で教科書の展

示会が行われています。子どもたちや教員にと

ってふさわしい教科書が採択されるよう自宅

近くの教科書展示会に行き、自ら手に取って市

民の意見を書き入れて行きましょう。 

 

安倍自公政権はこの間批判されてきた「森か

け問題」「沖縄辺野古問題」「原発再稼働問題」

「戦争法」「共謀罪」等に対して国民の強い反対

にもかかわらず強硬姿勢をとおしてきました。

安倍首相は 2020 年には新憲法を施行すると公

言しています。自民党は参議院選挙の結果によ

っては、なりふり構わず改憲の姿勢を強めてく

るでしょう。私たちは、さらにさらに広く呼び

掛けて何としても安倍打倒に向けた闘いを強

めてきましょう。 

 

私たちは本日ここに集い、真摯な討論を重ね

今年度の運動方針を確立しました。当面する政

治課題と組織確立を実現し、高齢者が安心して

暮らせる社会保障制度の改善要求や脱原発の

闘いに全力で取り組みます。また、今年 7月に

行われる参議院選挙で日政連議員候補予定者

の「みずおか俊一」さんの当選を勝ち取ると同

時に自公政権に明確に反対する政治勢力の結

集のために全力を尽くします。 

                   

2019年 7月 3日           

 東京都退職教職員協議会 第 45回定期総会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２０１９年度 都退教協役員 

 

会  長    柴田 迪春    常任委員  藤崎 喜仁 

副 会 長  安部 東明       〃   小倉  武 

〃   川角  恒      〃   繭山 紀子 

事務局長    谷口  滋      〃   齋藤 典子 

会   計  安藤  隆      〃   土井 彰 

常任委員  祝迫 規之    顧  問  秋元 松彦  

       〃   名谷 和子     会計監査  長谷川和男   

    〃    城田 純生       〃    木谷 恭子 
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詩人の石川逸子さんの詩「国書」 

柴田廸春会長の同僚だった石川逸子さん（詩人)が、改元に寄せた詩をお書きになりました。承

諾を得て、会報に掲載させていただきました。また、石川さんのお連れ合いの関谷興仁さんの記事

が東京新聞（5/14）に掲載されていましたので、次ページに併せて掲載いたします。 
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7月 31日に開催された都退協（東京教組も加盟している都労連の退職者組織）総会で、都退教協

から提案された下記の脱原発、被災者救済の決議が満場一致で採択されました。 

 

福島原発事故原因の徹底的究明と被災者の完全救済を要求し、 

全原発の新設・再稼働を許さず、自然エネルギー優先の社会実現を目指す決議 

 

 重大事故発生から 8 年、福島第 1 原発は原

子炉内部の状況も把握できないまま、収拾の

目途は立っておらず、避難を余儀なくされた

人たちは、今なお「困窮生活」を送らざるを

得ない状況にあります。福島県が出している

統計では、今年 6 月現在で、42789 人（県外

31608 人、県内 11181 人）の人たちが避難生

活を送っています。 

 こうした中で、自公政権は、原発事故その

ものを「なかったことにする」政策を推し進

めようとしています。帰還困難区域以外の原

発被災地への指定を解除して、元住民の帰還

を促しています。飯館村をはじめ、浪江町、

楢葉町などでは、小中学校の広大な校舎や校

庭を従来の場所とは別に敷地を新設したりし

ていますが、実際に戻っている子どもたち

は、数えるほどしかいません。南相馬市の小

高地区は、常磐線の一部復旧などにより、戻

ってきた住民もいますが、人数はごく少数で

す。 

 また、政府は、2017 年 3 月、「避難指定区

域」以外の避難者に対する住宅提供を打ち切



5 

 

りました。これに続き、2018 年度末には、元

避難区域（南相馬市、浪江町、葛尾村、飯館

村、伊達郡川俣町）からの避難者約 2200 世

帯への仮設・借り上げ住宅の提供を打ち切

り、低所得者向けの家賃補助も打ち切りまし

た。加えて、2020 年 3 月末には、帰還困難

区域からの避難者 2700 世帯以上に対する仮

設・借り上げ住宅提供が打ち切られようとし

ています。しかも、福島県の調査によれば、

この中の大多数の人たちが「打ち切り後の住

宅確保の目途は立っていない」と回答してい

ます。 

 さらに、被災地における甲状腺がん患者の

増加が危惧されています。2011 年後に 18 歳

以下の甲状腺がんと診断された患者は 211

人、手術後がんが確定した患者が 175 人とな

っています。自公政権・福島県は、共に甲状

腺がん患者「多発」は事実としながら、原発

事故との因果関係は認めようとしていませ

ん。 

 原発事故後の「廃炉への工程」は、依然と

して不明のままで、原子炉内で溶融した核燃

料の取り出しはおろか、今は建屋の地下に滞

留する大量の汚染水の処理に追われているの

が現状です。汚染水は増加する一方で、これ

を貯蔵するタンクを設置する場所が原発敷地

内を埋め尽くし、今後どう処理するか、全く

見通しが立っていません。これは、未知の放

射線を制御できる能力を未だ人類が獲得して

いないことでもあります。全ての原発使用

を、直ちにやめるしかありません。きちんと

した「後始末」の方法を持たないままことを

起こすことの愚かさを、私たちは今こそ知る

べきです。 

 私たちは、原発被災者の完全救済を要求

し、原発の新設・再稼働を許さず、自然エネ

ルギー優先の社会を実現することを目指しま

す。以上、決議します。 

 

2019 年 7 月 31 日 

東京都退職者協議会総会参加者一同 

 

 

東京都退職教職員囲碁大会のお知らせ 
初心者からベテラ

ンまでどなたでも参

加できる恒例の囲碁

大会を開催します。  

都退教協と都高教

退職者会が共催して

東京都代表を選出するための大会ですが、勝

敗にこだわらず、同好の方々と勝敗抜きで囲

碁を楽しみ、都高教退職者会の仲間と交流を

深めることもできます。 

 初心者の方でもかまいません、同好の皆さま

と囲碁を楽しみませんか。昼食と飲み物は事

務局で用意いたします。参加者全員に参加賞

を、各階級上位者には、賞品を差し上げま

す。みなさまの応募をお待ちしております。 

  

１．日時 ９月２０日（金）午前 10 時〜 

２．場所  

東京都教職員互助会ナーベル御茶ノ水２階 

会員集会室（東京医科歯科大学と順天堂大学

の間の坂を上り、ローソンの先を右に入り２

階へ） 

３．資格  

都退教協会員（2017 年度会費納入者）及びそ

の家族（60 歳以上） 

４．階級  

Ａクラス−無差別（段級の制限なし） 

  Ｂクラス−２段〜５段 

  Ｃクラス−初段以下〜初心者 

※各階級から上位２名が代表選手として、関

東ブロック大会に出場でき、ブロック大会各

階級優勝者が全国大会に出場できます。 
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５．参加費 １人５００円 

（参加賞・昼食の弁当と飲み物付き） 

６．申し込み 

・ハガキ（〒101-0003 千代田区一ツ橋 2-6-2 

日本教育会館２F 東京教組内 都退教協宛） 

・メール（totaikyokyo@tokyokyouso.org） 

・FAX（０３‐５２７６‐１３１２）のいず

れかで、名前、連絡先と囲碁大会参加の旨記

入して都退教協あてに９月６日までにお申し

込みください。 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

編集後記 

 酷暑と台風の夏、いかがお過ごしですか？高齢者の熱中症が 

話題になっていますが、くれぐれもご自愛ください。 

 7月 21日投開票で行われた参議院選挙で水岡俊一さんは、比 

例区で見事に当選を果たしました。会員の皆さんのご支援に 

心より感謝いたします。 

 都退教協会計監査の長谷川和男さんが全国の朝鮮学校をすべ 

て行脚した記録を写真と文で綴る「朝鮮学校を歩く・1100 キ 

ロ/156 万歩の旅」が花伝社から出版されました。（右写真） 

 向井正昭さん(元目黒教組委員長)がお亡くなりになりました。 

 9 月 16 日に「さよなら原発全国集会」が代々木公園で

開催されます。(12 時 30 分開会) 広島・長崎・福島の

核被害はひとつながりです。脱原発全国署名も行って

います。ふるってご参加ください。(左写真) 

 消費税増税を前に諸物価高騰。年金生活者には厳しい

秋になりそうです。「都退教協だより」の発送費も値上

がりし財政が逼迫しております。今年度の会費が未納

の会員の皆さん、会費納入をよろしくお願いいたしま

す。 

 広島市長の平和宣言のキーワードは「寛容」でした。

トランプさん、習さん、金さん、安倍さん、Tolerance

の翻訳語ですが名訳と思いませんか？  （谷口記） 

                    

東京教組２０１９憲法学習会「社会変容と格差・貧困」 
日時；８月３１日（土）１０：００            ―脅かされる生存権― 

講師；本田由紀さん（東京大学大学院教育学部教授） 

日本教育会館７階 ７０１会議室 

９．１６ 地方公務員退職者協議会高齢者集会 
日時：9 月 16 日(月・祝）13:00〜16:00 

場所：日本教育会館３F 一ツ橋ホール（千代田区一ツ橋２−6−２・神保町 A２出口から５分） 

主催：日教組、自治労、全水道、地公退     

内容：全体集会、基調提案、講演 
 

９．１７ 全国高齢者集会 
日時：9 月 17 日(火)13:00〜16:00 

場所：文京シビックホール（後楽園駅・春日駅直結）（文京区春日 1-16-21 ２F） 

主催：日本退職者連合     内容：全体集会、デモ行進（水道橋駅周辺まで） 

 

 


